

Nouvelles du RRSV/ VHRN News

English follows

Chers membres,

Voici quelques messages qui pourraient vous intéresser.

❖ ÉCOLE D'ÉTÉ – 8 au 11 juillet 2024

Avis à tous les étudiants en vision !!! **La période d'inscription est maintenant ouverte!** Le *Comité organisateur* vous a préparé une [programmation scientifique](#) des plus intéressantes. Deux thématiques seront abordées : conditionnement de la rétine, dégénération et thérapies (9 juillet) et aspects holistiques du traitement visuel et de la déficience visuelle (10 juillet).

Une nouveauté cette année – un atelier « *Build a retina-in-a-box* ».

Date : 8 au 11 juillet 2024 au Baluchon (St-Paulin)

Date limite des inscriptions : 15 mars 2024

Dévoilement - cohorte 2024 : Avril 2024

Pour tous les détails, consultez la [page d'accueil - École d'été 2024](#)

❖ RÉCIPENDAIRES RRSV

1. BOURSES DE RECRUTEMENT (session hiver 2024)

Doctorat

- Xinyue MA (Arjun Krishnaswamy / Erik Cook, Université McGill)

[Pour les détails](#)

2. PROGRAMME DE RÉSEAUTAGE NATIONAL ET INTERNATIONAL (2023-2024)

Nous sommes heureux de vous annoncer les trois (3) chercheurs récipendaires du concours RNI 2023-2024.

Nouvelles demandes

- Michel CAYOUILLE, Institut de recherche cliniques de Montréal (IRCM)
- Solange LANDREVILLE, Université Laval
- Elvire VAUCHER, École d'optométrie – Université de Montréal

[Pour les détails](#)

3. INFRASTRUCTURES COMMUNES (2023-2024)

Toutes nos félicitations aux gestionnaires qui ont obtenu leur renouvellement pour 2023-2024. Le programme des infrastructures communes du Réseau est un programme hautement performant comme nous le démontre la progression en utilisateurs, communications, financements externes, etc. au dernier renouvellement. Félicitations à tous ces chercheurs ainsi qu'à leur équipe qui grâce à des infrastructures compétitives offrent des ressources et des outils de travail accessibles aux chercheurs et étudiants tout en permettant le rayonnement de notre réseau.

N'hésitez pas aller jeter un coup à nos **9 infrastructures** et à les contacter au besoin.

[Page d'accueil des infrastructures communes du Réseau](#)

Félicitations à vous tous et merci de contribuer au succès de notre Réseau!

❖ PARTENARIAT – UBC ET VCC

RAPPEL : Si vous êtes intéressé à participer à une rencontre prévue en marge du prochain rassemblement de l'[ARVO 2024 Annual Meeting](#) (collaboration avec la *University of British Columbia* (UBC) – [Research Excellence Cluster in Vision](#), et [Vaincre la Cécité Canada \(VCC\)](#) / Fighting Blindness Canada (FBC), svp veuillez vous manifester auprès du Réseau : reseau.vision@ircm.qc.ca.

Èvènement: Canadian Networking – ARVO Ancillary Event
Date : **Mardi, 7 mai 2024**
Heure : **18h30 à 20h30** (PST)
Endroit : *Seattle Convention Center*, Seattle, Washington, États-Unis
Salle : A venir – salle assignée par ARVO « Ancillary events »

❖ PROCHAINES CONFÉRENCES

VISION RESEARCH SEMINAR ([Research Excellence Cluster in Vision - UBC](#))

Date: **Mercredi 7 février 12h00** (PST) (15h00, Heure de Montréal)
Lieu: [Inscription Zoom requise](#)
Titre: *Eye movements as a window into cognition*
Conférencière: Dr. Miriam Spering
Titre: *Eye movements as a continuous indicator of sensorimotor integration*
Conférencier: Philipp Kreyenmeier, PhD Candidat

CONFÉRENCE GRSV - NIKON

Date: **Lundi 5 février 12h15**
Lieu : Salle 104 – École d'optométrie, 3744 Jean-Brillant
Titre: *NEUROMORPHIC MODELS OF VISION*
Conférencier: **Laurent Perrinet, PhD** - Institut de neurosciences de la Timone, CNRS, Université Aix-Marseille (France)

[Horaire complet - Hiver 2024](#)

Ces conférences sont organisées par le [Groupe de recherche en sciences de la vision](#).

Elvire Vaucher, PhD (elvire.vaucher@umontreal.ca)

❖ PUBLICATION RÉCENTE DU RÉSEAU

Les équipes des Dr **Christian Casanova** et **Reza Abbas-Farishta** ont fait paraître récemment un article de *review* dans l'excellente revue « **Trends in Neuroscience** ». Cet article s'intéresse plus précisément au rôle du pulvinar comme centre de traitement visuel et d'intégration corticale. [Suivez ce lien pour lire l'article au complet - The pulvinar as a hub of visual processing and cortical integration | TINS](#)

❖ COMITÉ ÉTUDIANT

Le Comité étudiant du RRSV a plusieurs postes à combler cette année. Vous pouvez transmettre votre désir de vous impliquer au sein du Comité étudiant au : rsvcomiteetudiant@gmail.com. Un message plus détaillé suivra un peu plus tard de la part de votre présidente, **Deborah Villafranca-Baughman**.

❖ CONCOURS VCC / FBC

2 nouveaux concours pour chercheurs en début de carrière! [Vaincre la Cécité Canada \(VCC\)](#) / [Fighting Blindness Canada \(FBC\)](#) est fier d'annoncer ces 2 opportunités.

2024 EARLY CAREER RESEARCH GRANT COMPETITION. Cette subvention s'adresse à tous les chercheurs dont les travaux de recherche portent sur la rétine, autant en recherche fondamentale que clinique, translationnelle ou épidémiologie (jusqu'à 200,000\$ sur 2 ans).

2024 CLINICIAN-SCIENTIST EMERGING LEADER AWARD. Cette subvention s'adresse principalement aux cliniciens-chercheurs qui intègrent de la recherche dans leur carrière de cliniciens (20,000\$ ou 40,000\$)

Date limite - lettre d'intention: 7 mars 2024

Date limite – demande complète : 25 avril 2024

Pour les détails, consulter l'[annonce](#) sur le site de la FBC.

❖ PROCHAINES DATES LIMITES

FINANCEMENT CHERCHEURS MEMBRES

15 février 2024 : [Projet-Pilote pour chercheurs en début de carrière](#)

28 février 2024 : [Évènement scientifique](#)

FINANCEMENT ÉTUDIANT

1er mars 2024 : [Bourse de perfectionnement](#)

15 mars 2024 : [Bourse de recrutement](#)

N'hésitez pas à me contacter pour toutes questions ou commentaires.

Cordialement,
Valérie

Dear VHRN members,

Here are some messages that could be of interest for you.

❖ SUMMER SCHOOL – July 8-11 2024

Notice to all vision students!!! **Call for application and registration are now open!** The *Organizing Committee* has prepared an exciting [scientific program](#) for you. Two themes will be addressed: retinal processing, degeneration, and therapies (July 9) and holistic aspects of visual processing and visual impairment (July 10).

New this year – a workshop called: "Build a retina-in-a-box".

Date: **July 8 - 11 2024 at Le Baluchon** (St-Paulin)

Registration deadline: **March 15 2024**

Confirmation- cohort 2024: **April 2024**

For more details, please visit the [2024 Summer School – homepage](#).

❖ VHRN LAUREATES

1. RECRUITMENT SCHOLASHIP (2024 Winter session)

PhD

- Xinyue MA (Arjun Krishnaswamy / Erik Cook, McGill University)

[For details](#)

2. NATIONAL AND INTERNATIONAL NETWORKING PROGRAM (2023-2024)

We are pleased to announce the three (3) recipients of the NIN 2023-2024 competition.

First applications

- Michel CAYOUILLE, Institut de recherches cliniques de Montréal (IRCM)
- Solange LANDREVILLE, Université Laval
- Elvire VAUCHER, École d'optométrie – Université de Montréal

[For details](#)

3. COMMON INFRASTRUCTURES (2023-2024)

Congratulations to the managers who obtained their renewal for 2023-2024. The Network's infrastructure program is a high-performance program, as demonstrated by the increase in users, communications, external funding, etc. at the last renewal. Congratulations to all these researchers and their teams who, thanks to their competitive infrastructures, are able to offer accessible resources and work tools to researchers and students, while raising the profile of our network.

Consult our **9 Common Infrastructures** and don't hesitate to contact them if necessary. [Current Common Infrastructures Homepage](#)

Congratulations to all and thank you for your contribution to the success of the VHRN!

❖ UBC/FBC PARTNERSHIP

REMINDER: If you are interested in participating in a meeting planned in conjunction with the next [ARVO 2024 Annual Meeting](#) - in collaboration with the University of British Columbia (UBC) via [Research Excellence Cluster in Vision](#) and [Fighting Blindness Canada \(FBC\)](#), please contact the Network: reseauvision@ircm.qc.ca

Event: Canadian Networking
Date: **Tuesday, May 7 2024**
Time: **6:30-8:30pm** (PST)
Location: Seattle Convention Center, Seattle, Washington, USA
Room: TBD (In February, ARVO will assign the rooms for ancillary events.)

❖ NEXT CONFERENCES

VISION RESEARCH SEMINAR ([Research Excellence Cluster in Vision - UBC](#))

Date: **Wednesday February 7 12PM** (PST) (3PM, Montreal/Quebec time)
Place: [Zoom registration is mandatory](#)
Title: *Eye movements as a window into cognition*
Speaker: Dr. Miriam Spering
Title: *Eye movements as a continuous indicator of sensorimotor integration*
Speaker: Philipp Kreyenmeier, PhD Candidate

GRSV – NIKON CONFERENCES

Date: **Monday February 5 12h15**

Place : Room 104 – École d'optométrie, 3744 Jean-Brillant
Title: *NEUROMORPHIC MODELS OF VISION*
Speaker: **Laurent Perrinet, PhD** - Institut de neurosciences de la Timone, CNRS, Université Aix-Marseille (France)

[Full program - Winter 2024](#)

These lectures are organized by the [Groupe de recherche en sciences de la vision](#).

Elvire Vaucher, PhD (elvire.vaucher@umontreal.ca)

❖ LATEST NETWORK PUBLICATION

Dr. **Christian Casanova** and Dr. **Reza Abbas-Farishta** teams recently published a review article in the excellent journal "**Trends in Neuroscience**". The article focuses on the role of the pulvinar as a hub of visual processing and cortical integration. [Follow this link to read the full article - The pulvinar as a hub of visual processing and cortical integration | TINS](#)

❖ STUDENT COMMITTEE

The VHRN Student Committee has several positions to fill this year. You can forward your interest in getting involved with the Student Committee to: rsvcomiteetudiant@gmail.com A more detailed message will follow later from your President, **Deborah Villafranca-Baughman**.

❖ FBC NEW FUNDINGS OPPORTUNITIES

2 new competitions for early career researchers! [Fighting Blindness Canada \(FBC\)](#) is proud to announce these 2 opportunities.

2024 EARLY CAREER RESEARCH GRANT COMPETITION. This grant is open to all researchers conducting research on the retina, whether in basic, clinical, translational or epidemiological research (up to \$200,000 over 2 years).

2024 CLINICIAN-SCIENTIST EMERGING LEADER AWARD. This grant is primarily intended for clinician-scientists who are incorporating research into their clinical careers (\$20,000 or \$40,000).

Letter of intent deadline: **March 7, 2024**

Full application deadline: **April 25, 2024**

For details, see the [announcement on the FBC website](#).

❖ VHRN CONTESTS – NEXT DEADLINES

MEMBER FUNDING

February 15, 2024: [Pilot Project for Early-Career Investigators](#)
February 28, 2024: [Funding for scientific event](#)

STUDENT FUNDING

March 1st, 2024: [Scientific Presentation and Training Award](#)
March 15, 2024: [Recruitment Scholarship](#)

Do not hesitate to contact me for any question.

Best regards,

Valérie

Si vous ne souhaitez plus recevoir les infolettres du RRSV, merci de répondre à ce courriel en indiquant « retrait de la liste d'envoi » dans l'objet du courriel. / If you no longer wish to receive the VHRN Newsletters, please reply to this message with "Unsubscribe" in the subject line.